

D. JULIO ALTADILL

HONROSA Y MERECIDA DISTINCIÓN

POR R. O. de 30 de Marzo último, y en virtud de un honrosísimo y razonado informe del Subsecretario del Ministerio de la Guerra, ha sido condecorado con la Cruz del Mérito Militar de 2.^a clase con distintivo blanco pensionada, el ilustre Subintendente militar, y erudito, competentísimo e infatigable escritor navarro D. Julio Altadill.

Ya antes estaba en posesión de una Cruz del Mérito Militar de 1.^a clase, y la nueva condecoración le ha sido concedida por su brillantísima colaboración en la obra «Geografía general del país Vasco-Navarro.»

En dicha obra ha corrido a cargo del Sr. Altadill la parte correspondiente al antiguo y heroico reino pirenaico, y puede decirse que ha hecho en ella como un resumen o compendio de la vasta labor, que con infatigable celo y con una competencia extraordinaria, ha venido realizando desde la Comisión de Monumentos en que figura como uno de los miembros más esclarecidos.

Nosotros, admiradores convencidos de la extensa cultura, de los grandes conocimientos en materia de Historia y de Arte, de su incansable afán para el estudio, y de ese amor entrañable hacia la noble e hidalga Navarra, que palpita en todas sus producciones, hemos seguido con especialísimo interés y con delectación siempre creciente el maravilloso trabajo del Sr. Altadill en la obra ya mencionada.

Es un estudio completísimo, ni un monumento, ni un edificio histórico, ni un detalle que tenga algún valor se ha escapado a la mirada analítica del ilustre escritor navarro. Las aldeas más ignoradas,

como las poblaciones más importantes y la misma culta y nobilísima capital han sido objeto de un minucioso examen histórico, artístico y arqueológico en que se condensan y compendian cuantas noticias puedan interesar al lector más exigente.

Como hemos insinuado antes, no es esta una labor aislada del señor Altadill, como que es una especie de recopilación de los trabajos que ha venido desarrollando en el estudio de la historia del glorioso reino.

Antes de ahora ha merecido premios en públicos certámenes por trabajos de esta índole; copiosísima es asimismo la labor incesante que viene realizando en el Boletín que publica la Comisión de Monumentos de Navarra, y sobresale su actividad en las gestiones de aquella docta y laboriosa institución.

Notables escritores y publicistas navarros han destacado en esa acción nobilísima por el esclarecimiento de la historia de su glorioso país. Recientemente hemos registrado con el natural sentimiento la pérdida de algunos preclarísimos. Altadill continúa la generosa tradición, siendo hoy uno de los más prestigiosos y esclarecidos.

Por eso hallamos justificadísima la concesión de este nuevo galardón, premio bien merecido por la incansable actividad y la competencia extraordinaria, que constituyen las características de la extensa y patriótica labor desarrollada por el insigne escritor navarro.

La Revista EUSKAL-ERRIA, gran admiradora de las altas dotes del Sr. Altadill, a quien guarda el caudal de sus mayores simpatías, alégrase por el acto de justicia que representa la concesión del nuevo galardón, y le envía la felicitación más entusiasta y efusiva.

E. E.